

# Chez nos voisins, que font les comités citoyens?

À travers le Québec, des citoyens se mobilisent pour nettoyer les berges.

---

En avril 2018, **Jimmy Vigneux** de Sherbrooke et la scientifique **Lyne Morissette** de Sainte-Luce ont lancé **La Mission 10 tonnes**, avec pour but de retirer le plus de déchets possibles des cours d'eau, sensibiliser et mobiliser les citoyens pour la protection des cours d'eau et des océans et proposer des solutions alternatives à l'utilisation du plastique à usage unique.



Cette initiative, pilotée par des comités locaux, a permis de mobiliser plus de 1500 citoyens de partout au Québec, dans les municipalités le long des rivières et du fleuve. Au milieu de l'été, l'objectif avait déjà été atteint et les objets les plus divers ont été trouvés : pneus, vélos, vêtements, fenêtres, objets en acier, matériaux de construction et plus encore! Ce succès éclatant a poussé Jimmy Vigneux et Lyne Morissette à annoncer, le 15 septembre dernier, à l'occasion du World Cleanup Day, la mise sur pied de La Mission 100 tonnes !

« Des initiatives comme **La Mission 100 Tonnes** ont deux fonctions : d'abord bien sûr le nettoyage de la nature par les quantités de déchets qu'on en retire, mais surtout par le pouvoir d'inspiration que ça crée. On prouve que chaque geste compte et que tout le monde peut faire partie de la solution. » – *Lyne Morissette* <sup>(1)</sup>

Nous nous souvenons toutes et tous d'une époque où l'on n'hésitait pas à se débarrasser de vieux électroménagers en allant les jeter dans les cours d'eau ou les boisés. Aujourd'hui, nous sommes sensibles à l'importance de préserver notre environnement pour que nos enfants et nos petits-enfants grandissent dans un milieu sain.

**La Mission 100 tonnes** est un projet inspirant pour toutes les communautés riveraines. Ici à Saint-Pierre, force est de constater que nos berges, qui font notre fierté, sont loin d'être exemptes de pollution. Les crues printanières et notre négligence de certains utilisateurs laissent des traces bien visibles, sous forme de déchets, petits et gros, qui mettront des siècles à se dégrader ou qui prendront le chemin de l'océan.

Pourrions-nous prendre modèle sur cette initiative citoyenne pour préserver nos berges ?

(1) Hotte-Jean, Joani, *Mise sur pied de La Mission 100 tonnes*, quebecyachting.ca, 2018

Vous pouvez joindre le Comité citoyen de Saint-Pierre-les-Becquets par téléphone au 819 263-2064 (Gilles Pépin), par courriel à [cc.lesbecquets@gmail.com](mailto:cc.lesbecquets@gmail.com) ou visiter notre site Web à [cc-lesbecquets.info](http://cc-lesbecquets.info).